

ESTUDIO COMPARATIVO DE CONSUMO DE ALCOHOL EN ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS DE LAS CARRERAS DE MEDICINA Y CIRUJANO DENTISTA CENTRO UNIVERSITARIO DE LOS

José Guadalupe Fernández Carranza ¹, Juan Carlos Rolón Díaz ¹, Martha Graciela Fuentes Lerma ¹, Elida Lizeth Barba Gonzalez ¹, Maria de los Angeles Villanueva Yerenas ² y Francisco Trujillo Contreras ²

 $1~Centro~Universitario~de~los~Altos,~Universidad~de~Guadalajara,~2~Universidad~de~Guadalajara.\\ maedka 2000@hotmail.com$

ESTUDIO COMPARATIVO DE CONSUMO DE ALCOHOL EN ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS DE LAS CARRERAS DE MEDICINA Y CIRUJANO DENTISTA CENTRO UNIVERSITARIO DE LOS

José Guadalupe Fernández Carranza ¹, Juan Carlos Rolón Díaz¹, Martha Graciela Fuentes Lerma¹, Elida Lizeth Barba Gonzalez¹, María de los Ángeles Villanueva Yerenas² y Francisco Trujillo Contreras²

1 Centro Universitario de los Altos, Universidad de Guadalajara, 2 Universidad de Guadalajara. maedka2000@hotmail.com

El consumo de bebidas alcohólicas en los jóvenes es considerado como un problema de salud publica, los efectos negativos por este hábito generalmente se refieren a alteraciones de las relaciones con la familia, compañeros y maestros, así como el bajo rendimiento escolar que afectan su permanencia en la universidad y la calidad de su formación como profesional.

Por lo que es fundamental establecer los factores que intervienen para este consumo , para implementar programas de intervencion adecuados a cada programa educativo.

Se utilizó el Alcohol Use Disorders Identification Test (AUDIT), en alumnos de primer semestre de las licenciaturas de medico cirujano partero y cirujano dentista, se utilizo epi info para el análisis estadístico.

Se analizaron 55 individuos de los cuales 24 (43.64%) pertenecían a la Licenciatura de Cirujano Dentista y 31 (56.36%) a la Carrera de Médico Cirujano y Partero. El 47.27% manifestaron tener 19 años, seguidos del grupo de 20 años con 38.18%, el 76.36% pertenece al género femenino.

En cuanto al consumo por Carrera se observa en Cirujano Dentista el consumo más alto es de 2 o 4 veces por mes con el 16.67% del 100% de individuos, la misma frecuencia para Medico cirujano y partero es de 9.68%, siendo el 3.23% de consumo 2 o 3 veces a la semana.

Se realizaron cruces de variables para conocer si el pertenecer a una Carrera en especial, la edad o el género tenían alguna relación con la bebida y ningún cruce de variables fue significativo, además se realizó una comparación entre los grupos encontrando que no existe diferencia entre ambos.